Zacatecas.—A esta Ciudad pasó dicho Señor D. Antonio del Real á acompañar al Sr. D. Tristán de Rivadeneyra Oydor tambien de Guadalaxara, que está entendiendo en las quentas de Hazienda Real, y ramo de Azogues, por comision de el Sr. D. Juan de Veytia Linage, y proveer en lo suturo su mejor despacho. Se reedificó el hermoso Hospital de San Juan de Dios, cuya Dedicación se celebró con fiestas, Certamen Poetico, en que se dieron grandes premios de Plata; siendo Juezes de él, D. Joseph de Vrquiola, Conde de Santiago de la Laguna, y el Coronel D. Joseph Bernardez. Y ha salido a luz en tomo de quarto con titulo de Piscina Zacatecana, por el Bac. D. Juan de Santa María Maraver. Se acabó, y dedicó con hermosa Yglesia, adornada de Altar Mayor, y Laterales, el Colegio Apostolico de Propagandafide de Religiosos Missioneros de San Francisco, á cuya Iglesia le transladaron los huessos, é hizieron las Exequias de el piadoso Cavallero D. Ignacio Bernardez su Patron: y dichos Padres en el lugar, que llaman Voca de Leones, han fundado nuevo Hospital para el socorro de sus Missioneros de la Provincia de Texas. Hasse fundado tambien nuevo Colegio, con el titulo de los mil Angeles Custodios de María Santíssima, para recogimiento de Niñas Donzellas, para que dió las cassas, y dispuso la habitacion el Doct. Don Juan Ignacio de Castorena, y Vrsua, Thesorero Dignidad de la Metropilitana. Llegó á esta Ciudad el Señor D. Juan de Olivan, Oydor de la Real Audiencia de Mexico, á celebrar sus Nupsias con la Señora Doña Juliana de la Campa, Hija del Coronel D. Fernando de la Campa Coz. Bolvió á esta Ciudad dicho D. Joseph de Vrquiola, Conde de Santiago de la Laguna, de las entradas que hizo por orden de su Exc. en las fronteras de el Nayari, donde llevó á su coste 100 hombres.

Nayari.—Es el Nayari vna Provincia, ó Reyno de Indios, que tiene de largo 100 leguas, las sesenta de tierra aspera, y Sierras, que ocupan los Nayaritas, y las otras quarenta de Valles, y tierra llana, que havitan los Coras: la bañan dos Rios muy caudolosos, que desenvocan en el Mar de el Sur. Sus fructos son Cera fina, Miel de Avejas, Algodon, y otras frutas de tierra fria, y caliente, porque en su distancia logra estos dos temperamentos. Está rodeado de dos Reynos, y dos Obispados: el de la Nueva-Galicia, y Guadalaxara, á la banda de el Sur; y el de Guadiana, y Nueva Viscaya á la del Norte: Son tan ricos los Minerales, de que abunda, que los Indios solo con quemar las piedras, sacan la Plata, en vnos Texitos. que llaman Tepusques, de cuyas piedras se ha mandado por su Exc. hazer fundicion, para ver si la Plata tiene ley de Oro. Su Rey, ó Sumo Sacerdote, llamado Tonati, vino el año passado á Mexico, donde le agasaxó el Exmo. Señor Virrey, dió la obediencia al Rey N. Señor, y pidió á su Exc. que para su resguardo, y bolver á su Reyno, y que diessen sus Vassallos la obediencia, le acompañassen Soldados Españoles, é Indios Christianos, como lo hizieron, yendo á la direccion de su conductor el Governador D. Juan de la Torre, y de los Religiosos Jesuitas (de cuya Sagrada Religion los